

Edición del 24 de noviembre de 2024

Año 116 - N°6.465

Representante Legal y Director:

Obispo Óscar Blanco Martínez OMD

Editor: Pbro. Fredy Subiabre Matiacha

fredysubiabre@gmail.com

Impresión:

Patagónica Publicaciones S.A.

Diseño Editorial: Jacqueline D.

www.iglesiademagallanes.cl



El Amigo de la Familia

Semanario fundado por Mons. José Fagnano el 19 de enero de 1908



“ALEGRES EN LA ESPERANZA” (RM 12, 12)

MENSAJE DE LOS OBISPOS DE CHILE REUNIDOS EN ASAMBLEA PLENARIA



Conferencia Episcopal

C H I L E

Al concluir nuestra 130 Asamblea Plenaria en San Francisco de Mostazal, enviamos este Mensaje a todos los fieles y personas de buena voluntad.

1. El mes pasado, el Comité Permanente de nuestra Conferencia Episcopal fue recibido en Roma por el Papa Francisco y sus colaboradores más cercanos, ocasión en que se compartió sobre los desafíos actuales de nuestra misión evangelizadora y el camino de conversión y purificación que como Iglesia en Chile hemos recorrido en los últimos años. Damos gracias al Santo Padre por su acogida y sus orientaciones, signo de nuestra comunión con el Sucesor de Pedro. Asimismo, agradecemos su especial cercanía con nuestra Iglesia manifestada en la próxima creación como Cardenal del Arzobispo de Santiago, Mons. Fernando Chomalí Garib. Esto nos honra y compromete a seguir trabajando en la construcción de una comunidad misericordiosa y en salida.

2. Al contemplar la vida de nuestra patria, somos conscientes como Pastores de tantas aflicciones y temores que vive nuestro pueblo: la creciente amenaza del crimen organizado y del narcotráfico sobre la convivencia social y la vida democrática, las carencias materiales que afligen a los más vulnerables, las disputas estériles que no permiten los acuerdos que la ciudadanía demanda, la corrupción que vulnera la justicia social y la confianza pública, la falta de acogida a los migrantes que buscan en esta tierra un lugar de paz y progreso, en un intercambio que nos haga crecer a todos. A las autoridades les invitamos a trabajar decididamente por el bien común, cuidando el clima político y procurando fortalecer la democracia y sus instituciones.

3. Es un motivo de esperanza en la vida de nuestra Iglesia las orientaciones del Sínodo sobre la Sinodalidad, recién concluido en Roma, en el cual se ha fortalecido la conciencia de la corresponsabilidad de todos los bautizados en la misión evangelizadora, en la diversidad de servicios y carismas, todos instrumentos del Señor en la construcción del Reino. También nos alienta en nuestro caminar local, los pasos que hemos podido dar en esta Asamblea para promover la renovación de la catequesis, aprobando un documento orientativo,



de manera que se haga cargo de las nuevas realidades religiosas, sociales y culturales de este tiempo. Expresamos nuestra profunda gratitud a los catequistas que sirven con verdadera vocación y amor en la transmisión de la fe en la Iglesia, como a los sacerdotes, diáconos, religiosos y religiosas que los acompañan. Invitamos a que muchos fieles puedan prepararse para colaborar con esta importante misión.

4. Con gran esperanza nos preparamos para vivir la Primera Jornada Nacional de la Juventud (JNJ), a realizarse en La Serena los días 21 al 26 de enero del 2025. Este desafío pastoral nos invita a ofrecer mayores espacios a los jóvenes en la Iglesia que permitirá fortalecer su compromiso de fe y servicio a nuestra patria. Les invitamos a orar por los jóvenes y los frutos de esta Jornada.

5. El Papa Francisco ha invitado a la Iglesia a vivir intensamente la gracia del Año Santo Jubilar 2025, como peregrinos de la esperanza, que comenzará en la próxima Navidad con la apertura de la Puerta Santa de la Basílica de San Pedro. Desde allí se extenderá a todo el mundo la luz de Cristo, esperanza nuestra, quien ha vencido al mal con el bien, y ha hecho del Amor misericordioso de Dios la fuerza que transforma la historia del mun-

do y de cada uno de nosotros. Los animamos a vivir este Jubileo desde una auténtica actitud espiritual y uniéndose a las diversas iniciativas en nuestras Iglesias particulares.

6. Al cumplirse los 40 años del Tratado de Paz y Amistad entre Chile y Argentina, fruto de la mediación de San Juan Pablo II, les invitamos a dar gracias al Señor por todos aquellos que colaboraron en alcanzar el éxito de este acuerdo entre pueblos hermanos, que nos confirma que el diálogo, el derecho y la justicia son siempre el camino para la solución pacífica de los conflictos.

Al finalizar este Mensaje, compartimos con ustedes la alegría de la celebración de los 50 años de la Dedicación del Santuario Nacional de Maipú. Así como los Padres de la Patria encomendaron los destinos de Chile a la maternal intercesión de la Virgen del Carmen, renovamos hoy esa súplica humilde y confiada a la Madre de Dios, para que nos ayude a construir entre todos esa gran nación de hermanos, donde todos tengan pan, respeto y alegría. Les bendecimos en este Mes de María,

Los obispos de la Conferencia Episcopal de Chile

San Francisco de Mostazal, 15 de noviembre de 2024



CELEBRACIÓN DE FE Y TRADICIÓN VENEZOLANA EN PUNTA ARENAS

El pasado domingo 17 de noviembre, el Santuario San Sebastián de Punta Arenas se llenó de fe, alegría y cultura durante la celebración de una eucaristía en honor a Nuestra Señora del Rosario de Chiquinquirá, cariñosamente conocida como “La Chinita”. Esta advocación mariana, profundamente arraigada en la ciudad de Maracaibo, Venezuela, fue el centro de una conmovedora misa organizada por la comunidad de migrantes venezolanos que hacen vida pastoral en el Santuario.

La celebración fue presidida por el P. Fredy Subiabre, párroco de la catedral de Punta Arenas, a la que pertenece la comunidad del Santuario de San Sebastián, y se vivió en un ambiente de júbilo y nostalgia. Los cantos litúrgicos, interpretados con ritmos venezolanos como calipso, joropo, vals y especialmente gaitas, recordaron al país natal desde la distancia y unieron a los asistentes en una expresión de fe y cultura. Entre los músicos, destacó la participación de dos chilenos, quienes con entusiasmo asumieron el reto de interpretar música tradicional venezolana, simbolizando un hermoso gesto de interculturalidad.

Uno de los momentos más emotivos de la misa fue la procesión con la imagen de La Chinita dentro de la capilla, acompañada por las gaitas y oraciones de los fieles. Asimismo, un joven venezolano, junto a una pareja chilena, ofreció a la Virgen una cueca, danza típica chilena, como símbolo de encuentro y gratitud entre culturas.

Además de la devoción mariana, la misa tuvo un fuerte carácter solidario. Los asistentes trajeron alimentos no perecibles que fueron organizados en una canasta, destinada a una familia migrante de escasos recursos. Este acto reflejó el compromiso de la comunidad migrante con los valores de fraternidad y apoyo mutuo.

La celebración concluyó con un gesto de gratitud hacia los hermanos chilenos, quienes han abierto sus puertas a los migrantes venezolanos. Se compartió papelón con limón y arepas, símbolos de la gastronomía venezolana, como una muestra de agradecimiento por las oportunidades de desarrollo laboral, familiar y personal que han encontrado en Chile.

Aunque el día central de la celebración de La Chinita es el 18 de noviembre, la misa realizada el día anterior fue un recordatorio de cómo la fe trasciende fronteras y une corazones. La comunidad venezolana en Punta Arenas continúa sosteniendo sus tradiciones religiosas y culturales, llevando consigo la esperanza de una restauración democrática para su país y un futuro mejor para todos (Andrés Alirio Zambrano Delgado).



CONMEMORACIÓN DE LOS 40 AÑOS DEL TRATADO DE PAZ ENTRE CHILE Y ARGENTINA EN PUNTA ARENAS



Resulta particularmente significativo para los magallánicos este tratado de paz entre pueblos hermanos, sobre todo en la Patagonia donde estamos geográfica y afectivamente interconectados. El Papa Juan Pablo II en su viaje a Punta Arenas el 4 de abril de 1987 celebró precisamente este acontecimiento de hermandad entre ambos pueblos con un significativo acto y en la promesa de erigir un monumento a la paz que hoy se alza en Monte Aymond.

El domingo 01 de diciembre la iglesia diocesana ha organizado dos actos conmemorativos: a las 10.30 hrs. en el monumento al Cardenal Samoré ubicado en Avda. Colón esq. Lautaro Navarro habrá un acto cívico con las autoridades locales, en un homenaje a quien fuera mediador de paz entre ambas naciones. A las 12.15 en la Catedral tendremos la eucaristía en la que daremos gracias a Dios por el don de la paz, con el compromiso a trabajar por ella.



MES DEL MARÍA EN LA CAPILLA DEL INSTITUTO SAGRADA FAMILIA

El lunes 11 de noviembre, se dio inicio al mes de María de apoderados y alumnas en INSAFA. Con la propuesta entregada por el equipo de liturgia de la Diócesis se han preparado a los pastores apoderados para guiar este momento de oración y rezar el Rosario (www.insafa.cl).



FUNDADA LA COMUNIDAD DE MADRUGADORES MAS AUSTRAL EN CHILE: PORVENIR

El sábado 16 de noviembre, se dio inicio a Madrugadores en Porvenir, en Tierra del Fuego, comunidad más austral del mundo. Gracias al P. Alejandro Fabres, párroco de la Parroquia San Francisco de Sales que ha abierto las puertas de la sede parroquial, se inició con una misa que tuvo un momento importante después de la comunión con la exposición del Santísimo, momento que resultó muy significativo. Después de la misa, hubo un muy buen y grato desayuno, felices todos y rogando que esta corriente de vida siga expandiéndose y tome fuerza en Porvenir (Salvador San Martín).



SACRAMENTO DE LA CONFIRMACIÓN EN PUERTO NATALES

El día sábado 16 de noviembre, alumnas, docentes y apoderados del Liceo María Mazzarello, celebraron el Sacramento de la Confirmación en la Parroquia María Auxiliadora de Puerto Natales. La eucaristía fue presidida por el párroco P. Juan Solís. Agradecemos a sus catequistas sor Eugenia Soriano y sor Bernardita Meneses (www.mazzarellonatales.cl).



COMUNIDAD EDUCATIVA PASTORAL DE PUERTO NATALES CELEBRA CON FE Y DEVOCIÓN A LA VIRGEN MARÍA

Con un profundo sentimiento de gratitud y amor, el miércoles 13 de noviembre, la Comunidad Educativa Pastoral de la Casa Salesiana del Liceo Mons. Fagnano celebró con gran devoción a la Virgen María, en el marco del mes dedicado a ella.

Como signo visible en la Eucaristía se presentó la imagen de la Virgen María bajo su advocación de Auxiliadora. Agradecemos a todos quienes participaron en esta celebración (COMUNICACIONES LSMF)



CELEBRACIÓN DEL ANIVERSARIO PARROQUIAL DE LA PARROQUIA CRISTO OBRERO

Con alegría el pasado 31 de octubre se celebró el aniversario de la parroquia Cristo Obrero, felices de poder compartir en comunidad. Ese día se terminó con un compartir fraterno (Facebook Parroquia Cristo Obrero Punta Arenas).



CON GRAN PARTICIPACIÓN SE INICIÓ CURSO DE FORMACIÓN DE MONITORES PARA LAS COLONIAS VILLA FELIZ EN LICEO SALESIANO MONS. FAGNANO

El sábado 16 de noviembre comenzó la formación de monitores para las Colonias Villa Feliz de Verano, con la participación de 49 jóvenes y 7 adultos. Este curso es dirigido por el asesor de las CAS, don Julio Mancilla, y se desarrollará en cuatro sábados consecutivos, finalizando el viernes 13 de diciembre, con el envío de monitores.

El objetivo de la formación es preparar a los jóvenes en tres áreas fundamentales: formación, evangelización y animación. Además, contarán con el apoyo de profesionales en diversas disciplinas. Las Colonias Villa Feliz no son solo actividades recreativas, sino un pilar fundamental en la propuesta educativa de Don Bosco. Tienen un impacto significativo en el desarrollo integral de los jóvenes, promoviendo valores como la solidaridad, el trabajo en equipo y el servicio a los demás. A través de estas actividades, se refuerzan los lazos comunitarios, se previenen riesgos y se fomenta un ambiente familiar que favorece el aprendizaje y el bienestar. Las colonias se llevarán a cabo del 16 al 20 de diciembre, en un horario de 09:00 a 17:00 hrs. Estarán abiertas a la comunidad e incluirán desayuno, almuerzo y once. El último día concluirán con una celebración navideña. ¡Los esperamos! (COMUNICACIONES LSMF).



ENTREGA DE ROSARIOS PARA PERSONAL DE LA BASE O'HIGGINS DE LA ANTÁRTICA

El padre obispo Óscar bendijo unos rosarios que serán entregados a la dotación de relevo del ejército de la Base Bernardo O'Higgins en la Antártica, a través del oficial Juan Orlando Llancafil, sub jefe del Centro de Asuntos Antárticos quien viajó hasta el continente blanco en el cambio de dotación. Que experimenten la fuerza del Señor en su misión y la cercanía de su Madre Santísima



COPA DE LA FE

INFORMACIÓN

- Se realizará los sábados 9, 16, 23 y 30 de noviembre, desde las 15:00 horas
- Pueden participar jóvenes desde 14 a 18 años
- Inscripciones desde el 9 al 26 de octubre, código QR

- Campeonato baby fútbol en cancha al aire libre.
- Taller básico de música.
- Taller de pintura
- Taller de gastronomía
- Juegos de mesa

Equipos de baby fútbol Categorías: 14 a 16 años y 17 a 18 años

Santuario de san Sebastián, Punta Arenas. Av. Los Flamencos 0815



JESUCRISTO: TESTIGO FIEL

Solemnidad de Nuestro Señor Jesucristo, Rey del Universo

Último domingo del año litúrgico



La palabra “Rey” nos remite a poder, riquezas, esplendor. En la fiesta de hoy de Cristo Rey, ¿qué clase de rey se nos presenta? Un hombre que lleva una corona de espinas, vestido con un manto de púrpura para mofarse de él como de un rey farsante, y de pie como un criminal acusado ante Pilato, quien representa a los poderes del mundo. ¿Dónde se puede encontrar el verdadero poder de Cristo como Rey? En la verdad del poder del amor de Dios, para el que Cristo vino a testificar, amando hasta el fin con auténtica actitud de servicio. Dios Padre nos ama totalmente en su Hijo Jesús. Por eso Jesús es nuestro Señor y Rey. En la visión de Daniel, un “hijo del hombre” unificará al pueblo en su reino. Este “hijo del hombre” apun-

ta precisamente Jesús (**PRIMERA LECTURA**). Hemos sido escogidos para participar en la victoria de Cristo sobre el mal y la muerte, y para invitar a todos los hombres y a todo el mundo a dar culto a Dios (**SEGUNDA LECTURA**). Jesús reconoce ante Pilatos que es rey. Pero su reino no se basa ni en fuerza ni en violencia. Es el reino de los que aceptan libremente la verdad y la vida de Cristo (**EVANGELIO**).

PRIMERA LECTURA: Daniel 7,13-14

Yo estaba mirando, en las visiones nocturnas, y vi que venía sobre las nubes del cielo como un Hijo de hombre; Él avanzó hacia el Anciano y lo hicieron acercar hasta Él. Y le fue dado el dominio, la gloria y el reino, y lo sirvieron todos los

pueblos, naciones y lenguas. Su dominio es un dominio eterno que no pasará, y su reino no será destruido.

PALABRA DE DIOS

SALMO: 92,1-2.5

R. ¡REINA EL SEÑOR, REVESTIDO DE MAJESTAD!

¡Reina el Señor, revestido de majestad! El Señor se ha revestido, se ha ceñido de poder. **R.**

El mundo está firmemente establecido: ¡no se moverá jamás! Tu trono está firme desde siempre, Tú existes desde la eternidad. **R.**

Tus testimonios, Señor, son dignos de fe, la santidad embellece tu Casa a lo largo de los tiempos. **R.**

SEGUNDA LECTURA: Apoc 1,5-8

Jesucristo es el «Testigo fiel, el Primero que resucitó de entre los muertos, el Rey de los reyes de la tierra». Él nos ama y nos liberó de nuestros pecados, por medio de su sangre, e hizo de nosotros un Reino sacerdotal para Dios, su Padre. ¡A Él sea la gloria y el poder por los siglos de los siglos! Amén. Él

viene sobre las nubes y todos lo verán, aún aquellos que lo habían traspasado. Por Él se golpearán el pecho todas las razas de la tierra. Sí, así será. Amén. Yo soy el Alfa y la Omega, dice el Señor Dios, el que es, el que era y el que viene, el Todopoderoso.

PALABRA DE DIOS

EVANGELIO: Juan 18,33-37

Pilato llamó a Jesús y le preguntó: «¿Eres Tú el rey de los judíos?». Jesús le respondió: «¿Dices esto por ti mismo u otros te lo han dicho de mí?». Pilato replicó: «¿Acaso yo soy judío? Tus compatriotas y los sumos sacerdotes te han puesto en mis manos. ¿Qué es lo que has hecho?». Jesús respondió: «Mi realeza no es de este mundo. Si mi realeza fuera de este mundo, los que están a mi servicio habrían combatido para que Yo no fuera entregado a los judíos. Pero mi realeza no es de aquí». Pilato le dijo: «¿Entonces Tú eres rey?». Jesús respondió: «Tú lo dices: Yo soy rey. Para esto he nacido y he venido al mundo: para dar testimonio de la verdad. El que es de la verdad, escucha mi voz».

PALABRA DEL SEÑOR



Domingo 24: Participa con la delegación chilena del CAM6: Congreso Americano Misionero en Puerto Rico.
Sábado 30: Ordenación Sacerdotal del religioso Dehoniano Tomás Cerda en la Parroquia San Juan Bautista en San Miguel – Santiago.

Lunes 25: Apoc 14,1-5; Sal 23,1-6; Lc 21,1-4
Martes 26: Apoc 14,14-19; Sal 95,10-13; Lc 21,5-9
Miércoles 27: Apoc 15,1-4; Sal 97,1-3.7-9; Lc 21,10-19
Jueves 28: Apoc 18,1-2.21.23;19,1-3.9; Sal 99,1-5; Lc 21,20-28
Viernes 29: Apoc 20,1-4.11-21.2; Sal 83,3-6.8; Lc 21,29-33
Sábado 30: Rom 10,9-18; Sal 18,2-5; Mt 4,18-22 (San Andrés, apóstol).